

La ausencia del hombre cuidador en las políticas locales de cuidado y la reproducción de los roles de género

Ramona Torrens Bonet, Mónica Gelambí Torrell, Dolors Comas d'Argemir

La comunicación presentará parte de las conclusiones de la investigación realizada en Cataluña sobre la figura de los hombres cuidadores en los servicios municipales de cuidado.

La comunicación se centra en el análisis de las políticas locales de cuidado en relación a los hombres cuidadores y parte de una doble constatación. Por un lado, nos encontramos en un momento de importantes recortes en el ámbito público que están afectando a la implementación de la ley de dependencia. Estos recortes tienen un impacto directo en las familias que vuelven a ser las principales responsables de los cuidados. Por otro lado, en nuestra sociedad persisten importantes discriminaciones de género que se basan en la separación sexual del trabajo y en atribuir a las mujeres las responsabilidades de cuidado. Teniendo en cuenta esta dualidad hemos analizado cómo los ayuntamientos están afrontando las necesidades de cuidado de su ciudadanía en el momento actual de crisis económica y qué papel están atribuyendo en este diseño a la figura del hombre cuidador, elemento esencial para poder lograr la igualdad de género y afrontar las crecientes necesidades de cuidados. Se trataría también de atender las demandas de algunas personas receptoras de cuidados

La información utilizada ha sido obtenida de los grupos focales realizados con distintos ayuntamientos catalanes. En estos grupos focales han participado el personal técnico responsable de los servicios de cuidado, formación y atención a las personas.

Las conclusiones obtenidas se centran en dos ideas: los ayuntamientos son los principales interlocutores de las familias en su búsqueda de soluciones a sus necesidades de cuidado y por ahora no se han planteado la posibilidad de incluir a los hombres como actores activos en estas políticas generalmente vinculadas a acciones de formación y ocupación en el marco de las políticas de igualdad, centradas en las mujeres.